



gmc

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIACHOS

Ata Número 07

Mandato 2017 - 2021

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE RIACHOS REALIZADA NO DIA DOZE DE DEZEMBRO DO ANO DOIS MIL E DEZOITO

----- Aos doze dias do mês de Dezembro, do ano dois mil e dezoito, pelas vinte e uma horas, no salão do edifício da Casa do Povo, reuniu este órgão em sessão ordinária, com a ordem de trabalhos que constitui anexo um a esta ata registando-se as seguintes presenças: presidente - David Garcia (PS); 1º secretário - Sara Sá (PS); 2º secretário - António Gaspar (PS); João Moreira (PS); José Ferro (PS); Germano Moura (PS); Joaquim Madeira (BE); Tiago Borga (PSD) e Carlos Duarte (CDU).-----

---- Estiveram igualmente presentes os elementos do Executivo da Junta, presidente José Júlio Ferreira e o tesoureiro José Ferreira.-----

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia, David Garcia cumprimentou o público presente e deu início aos trabalhos informando que de acordo com o artigo décimo terceiro do Regimento Interno, foi aceite o pedido do BE da substituição do João Luz pelo Joaquim Madeira e também o pedido do PS, substituindo o Miguel Cunha e a Célia, pelo Germano Moura e José Ferro.-----

De seguida, deu início ao período antes da Ordem do Dia questionando o público e a mesa se queriam usar da palavra.-----

----O primeiro interlocutor, o Senhor Nuno Ferro cumprimentou os presentes, agradeceu, e referiu ter três questões: A situação dos Correios; As estradas aprovadas para alcatroar e esclarecimentos sobre o pavilhão.-----

-----De seguida o Senhor Luís Santos pediu palavra, cumprimentou os presentes e fez duas perguntas, questionou as marcações da Estrada do Relvas, referindo no perigo que está e a segunda questão: Quantas

Assembleias tiveram a presença do João Luz?-----

----- Agradeceu ainda a presença da representação da Junta na exposição "Olá Companheiro" do Masofi.-----

----- O Senhor Presidente José Júlio fez uso da palavra começando por cumprimentar os presentes. Deu explicação da situação dos Correios, referindo que a Junta tinha assumido que asseguraria todos os serviços feitos na Estação, mas que entretanto houve um particular que fez a candidatura, e que os representantes dos Correios vieram ver e gostaram das instalações e que assim os serviços dos Correios vão funcionar na papelaria, tendo os mesmos serviços que a estação tinha, exceto os Investimentos da Dívida Pública. Acrescentou que para a Junta ficar com os serviços teria que ter acessibilidades, mas que vai estar atenta e caso a situação se complique, a Junta assumirá.-----

----- Quanto ao alcatroamento, espera que em 2019 se consiga fazer através dos contratos inter-administrativos. Em relação ao Pavilhão, o arquiteto César já visitou por duas vezes e ficou de avançar com o projeto inicial e ver custos para informar a Câmara. -----

----- Em resposta ao Sr. Luís Santos, referiu que a questão da marcação da Estrada do Relvas foi levantada na penúltima reunião da Câmara e que o Presidente disse que essa e outras estradas teriam marcação para o ano.-----

----- Quanto à segunda questão, o Presidente da Assembleia, David Garcia, referiu que João Luz esteve presente em duas e esta é a sexta.-----

----- O Senhor Joaquim Madeira pediu palavra e referiu que quanto aos Correios, também não lhe parece que a papelaria tenha acessibilidades ao público em geral. Acrescenta que o trabalho dos Correios tem sido péssimo e que na sua opinião as papelarias não são para serviço de Correios. Que os Correios servem para prestar Serviço Social, e que a missão duma papelaria não é bem essa, e que acaba assim uma relação, e o sigilo.-----

----- O Presidente David Garcia deu palavra ao Senhor José Ferro, que questionou novidades da pavimentação da Nacional 3.-----

----- O Presidente José Júlio respondeu que foi entregue a adjudicação para projeto da estrada.-----

----- O Senhor Carlos Duarte pediu palavra e começou por referir que não estando presente na última reunião, queria dar os Parabéns à Junta de Freguesia pelo sintético. Questionou também se já foi feita alguma coisa em relação ao trânsito de Pesados na Costa Brava e Rua de São José, qual é o ponto da situação? Sugeriu também que seja alcatroado o pequeno espaço junto ao Parque 25 de Abril, pois as pedras estão muito soltas.-----

----- O Senhor Presidente José Júlio agradeceu, mas disse não ser só trabalho da Junta, mas de muita gente. Em relação ao trânsito, não foi feito nenhum pedido informal, esperava que viesse uma proposta da Assembleia para interdição do trânsito.-----

gmc
[Handwritten signature]

----- Quanto ao estacionamento junto ao Parque 25 de Abril, já foram feitos pedidos, mas espera, que a repavimentação da estrada se consiga fazer, assim como, ao fundo da Rua dos Cachopos, a colocação de massa quente para ver se a água corre de outra forma.-----

----- O Senhor Tiago Borga questionou em que ponto está a estrada que vai ligar a Zona Industrial do Entroncamento?-----

----- O Presidente José Júlio referiu que já foi publicado em Diário da Republica o projeto das acessibilidades que contempla essa estrada.-----

----- O Senhor António Gaspar questionou que se as Infraestruturas vão arranjar o parque de estacionamento junto à estação, se não poderiam arranjar também o Largo da Estação?-----

----- O Presidente José Júlio referiu que não será possível.

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia, David Garcia, deu início à ordem de trabalhos. -----

----- **Ponto Um, Apreciação e votação da ata da sessão ordinária de 25 de setembro de 2018**-----

-----O Senhor Joaquim Madeira pediu palavra e referiu para se ter atenção ao português usado nas atas. Que terão que ser feitas num português mais correto. Referiu ainda que nas atas trata-se as pessoas pelos nomes. O uso da língua portuguesa mal tratada.-----

----- A Ata foi aprovada com sete votos a favor e duas abstenções, de Carlos Duarte (BE) e José Ferro (PS).-----

----- **Ponto Dois, Apreciação e votação da opções do plano de atividades e da proposta de orçamento a apresentar pela Junta de Freguesia, para o ano de 2019, nos termos da alínea a) do n.º1 do Art.º16º do Anexo I a que se refere o n.º2 do Art.º 1º da Lei n.º 75/2013, de 12 setembro.**-----

----- O Presidente da Assembleia David Garcia deu a palavra ao Presidente da Junta de Freguesia que referiu que em relação as atas não tem havido o cuidado de se verificar.-----

----- Referiu que tem sempre feito nota explicativa do Orçamento, mas como não fez, vai pedir ao David, para enviar por email. Deu ainda breve explicação, acrescentando que sobre o orçamento, o saldo de 2018 deve rondar os trinta mil euros. Acrescentou que deve ainda aumentar dez mil euros, pois a Câmara tem destinado para todas as freguesias verbas de despesa de funcionamento. Em relação às despesas, a que leva o maior montante é as despesas com o pessoal. Nas despesas de capital, são despesas de investimento. Estas despesas de rubrica tem que estar justificadas no PPI. Acrescentou ainda que o grande projeto que se tem que fazer é o furo no Jardim da Vila, que custará cerca de dez mil euros. Para além deste, outros projetos da Junta serão, a aquisição de software informático, abrigos de passageiros, melhoramentos de esgotos e águas pluviais.-----

----- Quanto á rubrica para aquisição de viatura, diz já estar feito o negócio

com o Jardim Infantil.-----

----- Foi acrescentando que a legalização de terrenos do cemitério vai levar muito dinheiro. A recuperação da Fonte da Barreta vai ser feita em conjunto com Associação de Freguesias de St.^a Maria, S. Tiago e Salvador. Há também interesse em comprar cadeiras pra a Casa do Povo e cadeiras apropriadas para quando houver espetáculos no Largo. Falou ainda no projeto da PT em fazer umas microbibliotecas com cabines desativadas. Referiu alguns apoios dados, a coletividades e famílias carenciadas, assim como, aos passeios de turismo.-----

----- O Senhor Joaquim Madeira referiu que o Presidente da Junta já tinha feito apresentação das ideias e que o que faz ao orçamento é o que faz todos os anos. Que em vinte anos a coisa não mudou muito, que infelizmente temos que nos queixar do nosso mal e não do mal dos outros. Na sua opinião há freguesias a que nos podemos equiparar, e tem orçamentos de 400 e 500 mil euros. Refere que o paradigma das Juntas é que devia mudar, todos achamos que as Juntas são Câmaras pequeninas e que devem fazer as coisas que as Câmaras fazem. Acrescenta que os orçamentos são feitos com base nos últimos dois anos e o que gostava era de ver um orçamento a começar do zero. Quanto ao furo, é uma ideia que peca por tardia, já que é absurdo a Junta ter que pagar o que paga de água.-----

----- Em relação ao restauro das pontes, o Senhor Joaquim Madeira diz que quanto à Ponte Dona Aurora mesmo sendo privada, deveria falar-se com os donos. E que o investimento para recuperar as pontes não é tão grande como isso.-----

----- Acrescenta ainda que falou dois assuntos com O Presidente José Júlio e que os mesmos não vem no Plano de Atividades.-----

----- O primeiro assunto é o aspeto degradante de arruamentos da freguesia onde estão os caixotes do lixo e ecopontos. Nós, habitantes, fazemos um uso péssimo da via pública. Referiu alguns pontos críticos como a entrada da Rua do Ribeiro. É da opinião que deveria haver da parte da Junta uma ação pedagógica e que não basta de 4 em 4 anos por a Terra a brilhar e depois voltarmos ao mesmo. Em relação ao segundo assunto prende-se com o facto de termos respeito e devermos intervir nas normas do Espaço Urbano. Que o Ordenamento Urbano começaria com a Rua Principal onde ninguém quer mexer. Diz haver dois ou três negócios junto ao Largo, em que as pessoas tem que descarregar, mas, carro ali parado torna-se perigoso. Estrada só dá para um carro, não sabe se no futuro não será para ter sentido único. Acrescentou que no dia que se mexer nesta rua, outras se seguirão. Falou também na Rua do Saragaço, com dois sentidos e carros estacionados, torna-se complicado. Reconhece que a Junta tem interesse e boa vontade, mas, é nestas coisas, que a Junta deverá interferir. As Juntas não são para andar a fingir que são Mini Câmaras Municipais.-----

----- O presidente da Assembleia, David Garcia deu a palavra ao Senhor

Tiago Borga, que questionou a previsão do começo do furo?-----

----- Questionou também o pagamento à prestadora do serviço de ginástica.--

-----O Senhor Presidente José Júlio em resposta ao Senhor Joaquim Madeira disse que vão encomendar painéis para colocar junto aos contentores para atentar sensibilizar as pessoas e também tentar alterar alguns ecopontos. Disse ainda ter-se que arranjar solução para as pessoas fazerem depósito de lixo de outras dimensões. Disse haver falta de sentido cívico, mas que também se tem que arranjar local para despejo.-----

----- Em relação aos papéis da Junta de Freguesia, também é crítico em relação a divisão administrativa do País. Na sua opinião não se justifica que Riachos tenha uma Junta de Freguesia e não tenha capacidade para atender as necessidades da freguesia. Quanto à Ginástica, já há dois anos que é um professor duma empresa que presta serviço e é a Junta que paga.-----

----- Foi posto à aprovação o qual foi aprovado com duas abstenções, da CDU e PSD.-----

----- **Ponto Três, Apreciação e votação do Mapa de Pessoal da Junta de Freguesia.** -----

-----O Presidente da Assembleia de Freguesia, David Garcia, esclareceu que este ponto tem sempre que vir as Assembleias Ordinárias-----

-----O Senhor Presidente José Júlio referiu que já foi publicado em Diário da Republica o resultado do concurso para vínculo precário.-----

----- Foi posto a votação o qual foi aprovado por unanimidade. -----

----- **Ponto Quatro, Apreciação dos documentos sobre a situação financeira à data de 30/11/2018 e relatório de atividades da Junta de Freguesia**-----

----- O Presidente da Junta de Freguesia, José Júlio Ferreira deu breve explicação do documento. Referiu que a Junta se pode endividar muito pouco e que até ao fim do mandato se tem que pagar a dívida.-----

----- Em relação aos melhoramentos solicitados destaca o projeto do Espaço Cidadão.-----

----- Em relação à Casa do Povo explicou que a primeira parte da obra é fazer parte de baixo, depois então a parte de cima e no final a parte do auditório. Acrescentou que o passeio pedonal na rua da Bênção do Gado é para começar no início de 2019. Salientou que estas obras são o principal para 2019..-----

----- Referiu também que pretende fazer no mandato, a alargamento do cemitério, a melhoria da condição do Centro Escolar e que pediu iluminação pública para a estrada da Caveira.-----

----- **Ponto Cinco, Regulamento de tabelas de taxas e licenças- apreciação e votação das alterações propostas ao Anexo 1 aprovado em Assembleia de Freguesia de 19/12/2013 com a alteração introduzida em 12/12/2017**-----

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia, David Garcia deu palavra ao

Presidente de Junta que referiu que queria fazer ajustamento às taxas, que a Junta tem que regular e que há pouco espaço, só dando opara sepulturas provisórias.-----

----- O Senhor Joaquim Madeira referiu que deveria haver talhões com concessão provisoria e, mas que não é fácil lidar com estas situações, que envolve muita coisa. Foi posto á aprovação tendo este sido aprovado por unanimidade.-----

----- Ponto Seis, Apreciação e Votação para cumprimento da Lei nº 75/2013, secção II, ponto 2., artigo 9º, alínea a) de donativo em espécie à Junta de Freguesia.-----

----- O Presidente da Assembleia de Freguesia, David Garcia esclareceu que sempre que há donativo é necessário que seja ratificado pela Assembleia.----O Senhor Presidente José Júlio deu explicação do donativo feito pelo Senhor Carlos Garcia.-----

----Foi posto a aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade-----

-----Ponto Sete, Informações do Presidente.-----

----O Presidente da Junta de Freguesia, José Júlio, realçou a importância de ficar registado em ata a beneficiação que foi feita no Largo da Igreja, que está muito bom.-----

----- Para terminar o **Presidente da Assembleia de Freguesia, David Garcia** deu nota das presenças que fez, na inauguração do sintético, no concerto da orquestra de Gêneve, na Homenagem ao Masofi organizada pelo Paralelo 39, ao qual agradeceu e deu os parabéns.-----

---- E em jeito de projeto/convite desafiou para que em meados de 2019 a Junta e Assembleia visitem em conjunto alguns pontos críticos de Riachos.----

----- Desejou ainda as Boas Festas e Um Santo Natal com tudo de bom para a freguesia de Riachos.-----

----- Nada mais havendo a tratar o Presidente da Assembleia, deu por encerrada a Assembleia de Freguesia, da qual se lavrou a presente ata. -----

----O Presidente: David Pereira Garcia

----1º Secretário: Gula Raquel Silva Sa

---2º Secretário: António José Gomes